



Acuerdo entre IP y Gobierno federal

3 de octubre, nuevo plan contra inflación

• Por Jorge Chaparro
jorge.chaparro@razon.com.mx

El próximo 3 de octubre se dará a conocer el nuevo plan antiinflacionario que acordaron empresarios y distribuidores con el Gobierno federal, informó el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Si quedamos en que el día 3 de octubre los invité para que vengan con ustedes en la mañana y ya se dé a conocer el plan. Se está buscando la forma, se está buscando la forma de hacer una revisión para que sea lo justo, ellos van a ayudar, es un asunto de confianza. Y se hace por el país, porque este país merece todo, nuestro pueblo merece todo", expuso.

EL DATO

EL 4 DE MAYO pasado, el Gobierno federal y la IP anunciaron el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic), para el cual se destinará un gasto público de 1.4% del PIB

López Obrador confió en que con las medidas acordadas con el sector empresarial se logre contener el alza de precios, aunque dijo que sólo se refiere a los productos de una canasta básica, anunció que habrá medidas adicionales que aliviarán la presiones en hogares mexicanos.

"Esperemos para el lunes 3, porque no sólo es esto, sino son otras medidas. Pero vamos a detener la inflación porque nos afecta a todos, porque perdemos poder adquisitivo, sobre todo la gente más humilde, la gente más pobre, les rinde menos su dinero", explicó al tiempo en que el Gobierno mantendrá su política de subsidios a los combustibles para evitar que se disparen los precios.

El mandatario insistió en que gracias a la política energética adoptada por nuestro país se evitó una mayor escalada de precios que hubiera afectado más a la economía de los hogares mexicanos.

"Sin embargo, por la decisión que tomamos antes que otros, nosotros tenemos una inflación menor que otros países, sobre todo en energéticos, porque decidimos no aumentar los precios de las gasolinas y del diésel, y de la luz; sin embargo, en el componente de alimentos sí hemos tenido incremento. Como no somos autosuficientes en alimentos se tienen muchos que importar y aumentó el precio de las materias primas en el mundo, pandemia y guerra", explicó el Presidente.

Añadió que en este compromiso por parte de los empresarios y el gobierno la responsabilidad del es compartida, pero no se impondrá un control de precios, sino que será voluntaria la incorporación de los actores productivos.

"Pero no es control de precios, o sea, se va a llegar a un acuerdo, es decir: Esta canasta de 24 productos y, si es posible, se va a ampliar, va a costar tanto y por producto tanto. Porque participaron productores, distribuidores industriales, los más importantes. En la distribución, por ejemplo, yo recuerdo, hablaron los tres

BUSCA contener alza de precios en productos básicos y seguirá subsidio a gasolinas, informa el Presidente; "vamos a detener la carestía porque nos afecta a todos", asegura

Mayores incidencias

Las mercancías alimenticias son las que más han presionado la inflación en el año.

Producto	% Variación anual IQ septiembre	Incidencia
Loncherías, fondas, torterías y taquerías	11.97	0.571
Gasolina de bajo octanaje	6.93	0.353
Vivienda propia	2.86	0.322
Tortilla de maíz	15.09	0.308
Carne de res	13.27	0.293
Restaurantes y similares	9.96	0.288
Huevo	35.67	0.284
Papa y otros tubérculos	80.85	0.263
Pollo	13.6	0.23
Cebolla	87.26	0.227

Variación porcentual en la primera quincena de septiembre

Fuente: GCDX

directivos, dueños, de las tres principales distribuidoras, tiendas o cadenas de tiendas, el primero fue el de Soriana, luego el señor Chedraui y luego el representante de Walmart", señaló el mandatario.

López Obrador reconoció que, en su momento, también deberá abordarse el

tema salarial, pero reiteró que buscará consensos en la materia.

"Los salarios se van a ver en su momento, sí debe haber un incremento, analizando lo que corresponde, como lo hemos hecho en tres casos ha sido por consenso", recordó el mandatario.